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«Надо настроиться на то, что впереди трудный и сложный процесс выхода из кризиса»Леонид ПОЗДЕЕВ
28 апреля Президент Вла-
димир Путин провёл в ре-
жиме видеоконференции 
совещание с руководите-
лями субъектов Россий-
ской Федерации по вопро-
сам противодействия рас-
пространению новой коро-
навирусной инфекции на 
территории страны. В нём 
приняли участие министр 
здравоохранения РФ Миха-
ил Мурашко и глава Роспо-
требнадзора Анна Попова. Открывая совещание, гла-ва государства напомнил о подписанном им 2 апреля указе, по которому дни в пе-риод до 30 апреля включи-тельно были объявлены не-рабочими, а главы субъектов Федерации получили допол-нительные полномочия опре-делять перечень конкрет-ных профилактических мер по предотвращению распро-странения коронавирусной инфекции. За прошедшее с того дня время было сделано очень многое. Производство аппаратов искусственной вентиляции лёгких в стране было увеличено с 60–70 еди-ниц в марте до 800 с лишним в апреле, а выпуск защитных масок увеличился более чем в 10 раз: с 800 тысяч в сутки в начале марта до 8,5 миллиона в апреле.В 9 раз за это время было увеличено производство тест-систем российской промыш-ленностью, а проведение те-стов на выявление носителей коронавируса выросло в 60 раз – с 2,5 тысячи до 150 тысяч в день. В свою очередь, произ-водство медицинских масок доведено до 8,5 миллиона в сутки. Была поставлена зада-ча к концу апреля развернуть 95 тысяч специализирован-ных коек для больных корона-вирусом в лечебных учрежде-ниях – фактически их развёр-нуто 116 тысяч.Благодаря принятым ме-рам удалось затормозить рас-пространение эпидемии, и ежедневное выявление но-вых случаев заражений отно-сительно стабилизировалось.– Однако пик заболевае-

мости ещё не пройден, и мы стоим перед новым, самым тяжёлым и ответственным этапом, поэтому надо дей-ствовать на опережение, – подчеркнул Президент Рос-сии. Риски, по его словам, со-храняются, и от всех потребу-ется предельная собранность и мобилизация.
Владимир Путин сооб-

щил о принятом решении 
продлить период нерабо-
чих оплачиваемых дней до 
11 мая включительно.– Мы должны добиться, чтобы волна эпидемии схлы-нула, пошла, наконец, на спад, что даст нам возможность в дальнейшем шаг за шагом, ак-куратно снимать ограничения, возвращаться к нормальному ритму жизни, – сказал глава го-сударства. Но подчеркнул при этом, что отмена ограничений после прохождения пика эпи-демии коронавируса не прои-зойдёт одномоментно по всей стране: – Поручаю Правитель-ству, Роспотребнадзору в кон-такте с рабочей группой Госсо-вета в течение недели, то есть к 5 мая, подготовить рекомен-дации, а именно критерии, па-раметры последовательных шагов поэтапного выхода, на-чиная с 12 мая, из режимов ограничений. Разумеется, в за-висимости от текущей эпиде-

миологической ситуации и её устойчивого прогноза.Владимир Путин при-звал всех настроиться на то, что впереди у нас трудный и сложный процесс выхода из кризиса и восстановления нормальной работы экономи-ки, на котором нужно преду-смотреть все риски.– Прошу правительство со-вместно с регионами и биз-несом начать подготовку на перспективу масштабного об-щенационального плана дей-ствий по нормализации дело-вой жизни, по восстановле-

нию занятости, доходов граж-дан и роста экономики, – под-черкнул он и обратил внима-ние участников совещания, что предстоит не только ста-билизировать ситуацию, но и обеспечить долгосрочные структурные изменения в рос-сийской экономике с учётом новой реальности, которая сейчас складывается в мире.В ходе совещания о ситуа-ции с коронавирусом в своих регионах президенту доло-жили мэр Москвы, главы Мур-манской и Иркутской обла-стей, Сахалина, Севастополя 

и Чувашии. О ситуации в Рос-сии рассказали главный сани-тарный врач России Анна По-пова и министр здравоохра-нения РФ Михаил Мурашко. Завершая встречу, Владимир Путин отметил, что «в целом движение вперёд есть, в нуж-ном направлении, в нужном объёме, в нужном темпе, но расслабляться нельзя».Затем глава государства напомнил, что предстоящие майские праздничные дни должны стать решающими в борьбе с коронавирусом, в режиме изоляции россиянам предстоит и отметить пред-стоящий День Победы. По его словам, 9 Мая в небе России в парадном строю пройдёт авиационная техника, совре-менные боевые самолёты и вертолёты. А вечером в цен-трах городов организуют тра-диционный праздничный са-лют.– Пожалуй, впервые по-сле войны весь мир проходит через столь трудные испыта-ния. Конечно, с военными их и сравнивать нельзя. И слава богу! Но надо чётко понимать: мы сегодня находимся в ситу-ации борьбы с врагом. И его опасность для жизни, здоро-вья, благополучия людей при-уменьшать тоже нельзя, – от-метил Президент России.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Когда работа – праздник Свердловчане о том, почему в этом году День Труда как никогда актуален 
Завтра в нашей стране 
традиционно отмечает-
ся Праздник Весны и Тру-
да. Против весны корона-
вирус, к счастью, бесси-
лен, а что касается труда… 
Многие сегодня вынужде-
ны оставаться дома, при 
этом у кого-то есть воз-
можность работать хотя 
бы дистанционно, но есть 
и те, для кого эта панде-
мическая пауза действи-
тельно обернулась нера-
бочими днями. Вот уж действительно, что имеем – не храним… Признаемся честно, кто из нас хотя бы раз в жизни не поворчал про большие на-грузки, несправедливого начальника, короткий от-пуск, маленькую зарплату. Сейчас на всё это мы посмо-трели другими глазами. Когда в конце марта на-чиналась эпопея с само-изоляцией, промелькнула мысль о том, что привали-ло счастье в виде стольких выходных. Наконец-то мож-но выспаться, сделать дав-но откладываемые домаш-ние дела, провести время с семьёй. Но за прошедший месяц произошла переоцен-ка многих ценностей. И мы на себе ощутили, что даже сложная работа со всеми её проблемами – гораздо луч-ше, чем её отсутствие. Не работаешь ты, не ра-ботают нужные учрежде-ния и организации, и сво-бодное время в четырёх до-машних стенах из желаемо-го тут же превращается в бесконечный день сурка. И все мы сейчас ждём возвра-щения к нормальной жизни даже с большим нетерпени-ем, чем ещё недавно ждали предстоящего отпуска. Ведь отпуск – это в конце концов на несколько недель, а ра-бота, будем надеяться, вер-нётся в нашу жизнь всерьёз и надолго.

Денис ПИЯГИН, горно-
вой доменной печи №7 
ЕВРАЗ НТМК:– Я на металлургиче-ском комбинате 20 лет. Сей-час работаю на самой совре-менной на Урале доменной печи, которую запустили два года назад. Но какой бы инновационной ни была до-мна, труд горновых остаёт-ся непростым – горячим. На литейном дворе у нас тем-пература держится от 70 до 80 градусов. Как в баньке. Только там люди расслаб-ляются, а у нас выполня-ют сменные задания. Рабо-таю первым горновым по восьмому – самому высоко-му разряду. Отвечаю за от-крытие и закрытие лётки. От этого зависит ход печи, качество чугуна. Доменный процесс нельзя останавли-вать, поэтому работаем и в условиях пандемии.Мой отец тоже был ме-таллургом, отработал на комбинате 37 лет. В его вре-мя и финансовая, и мораль-ная мотивация труда была выше. Металлурги наравне с другими представителя-ми «железных профессий» были героями в глазах об-щества, их называли эли-той рабочего класса. В на-шей стране славят совсем других людей. Однако ко-ронавирус наглядно пока-зал, что без действующих заводов стране не выжить. Наш управляющий дирек-тор Алексей Владиславо-
вич Кушнарёв любит по-вторять, что уральский ме-талл нужен везде – от Ар-ктики до Антарктики. И он прав, без работы мы не останемся. Человек, трудя-
щийся в реальной эконо-
мике, может быть опорой 
семьи даже в самое слож-
ное время. 

Светлана ЕРМАКОВА, 

продавец из деревни Сафо-
нова Байкаловского муни-
ципального района, побе-

дитель областного кон-
курса «Лучшие в торгов-
ле»-2019:– Работа – это счастье, если трудишься по призва-нию. Моя мама всю жизнь проработала в торговле, и я, можно сказать, вырос-ла возле прилавка. В нашей деревне живёт около соро-ка человек. К каждому – ин-дивидуальный подход: уже знаю, кто какие конфеты или чай любит. Поскольку клуба в деревне давно нет, магазин частично выполня-ет его функцию. Сельчане приходят сюда, чтобы пооб-щаться – обсудить газетные новости, огородные дела. Здесь забирают почту, здесь проходит большинство ме-роприятий – или в мага-зине, или возле него. Сей-час, конечно, соблюдаем все ограничения. Чувствую, что действительно работаю для населения. А в нынешней обстановке работа ещё и да-

ёт ощущение стабильности, которого так не хватает. 
Сергей ЧЕРНЫШЁВ, 

предприниматель из Ека-
теринбурга:– Уже более двух лет я занимаюсь изготовлени-ем пиломатериалов. У ме-ня своя лесопилка, на кото-рой обычно работают пять-шесть сотрудников. Сам я тоже участвую в производ-ственном процессе, когда возникает необходимость. Закупаем лес, изготавли-ваем обрезную доску, брус. Как раз накануне того, как наступил режим повышен-ной готовности, собирались расширить ассортимент продукции. Теперь, конеч-но, это отложено на неопре-делённое время. Наш биз-нес не считается таким же первоочередным, как про-довольственная индустрия или выпуск лекарств, по-этому вся работа застыла. Но мы понимаем, что труд-

но всем. За кредитом для выплаты зарплаты сотруд-никам обращаться не пла-нирую, как и большинство предпринимателей. Знаю, что в ближайшее время от-давать его будет нечем, так как работа встала и, в прин-ципе, сотрудники остают-ся со своими проблемами, так же, как и большинство предприятий малого и сред-него бизнеса.
Елена ЛЕВКОВЕЦ, за-

служенный тренер Рос-
сии, работает в отделе-
нии фигурного катания 
спортшколы «Локомо-
тив», первый наставник 
Юлии Липницкой: – Мы в этом году осо-бенно остро почувствова-ли, насколько важно про-сто иметь возможность нор-мально работать. В нынеш-нем сезоне у нас полгода не было своего льда, поскольку шла реконструкция арены. Мы смогли выжить только 

на характере – тренерском и родительском. Работали действительно как белки в колесе: катки, где приходи-лось заниматься, разброса-ны по всему Екатеринбур-гу – от Компрессорного до Уралмаша и Уктуса. Со стар-шими детьми катались с 6 утра три раза в неделю – они у меня в 6:20 уже тройные прыжки делали, практиче-ски не проснувшись… Пора-ботав в таком ритме, конеч-но, все мы мечтали об отды-хе. И вот он неожиданно на-ступил. А что с ним делать – абсолютно непонятно, тем более закрыли нас на пи-ке сезона. Да, мы занимаем-ся удалённо, каждый день у ребят расписан – от зарядки до вечерней растяжки, обя-зательно выходим на связь онлайн. Но это не та нагруз-ка, которая должна быть… Для детей это крах, для нас, тренеров, тоже. И потом, мы не думали, что пауза затя-нется так надолго, а в спор-те чем больше ты отдыха-ешь, тем дольше потом вос-станавливаешься. К следу-ющему сезону нам придёт-ся возрождаться как феникс из пепла. 
Юлия СПИРИНА, владе-

лица студии красоты из 
Екатеринбурга:– Невозможность вый-ти на работу приносит кучу неудобств. Мы несём убыт-ки, тяжело договориться с арендодателями – никто не хочет идти на уступки. Я со-биралась расширять сту-дию, но пришлось коррек-тировать планы. Начала за-ниматься переездом, по-тому что закончился срок аренды на старом месте. Делаю это на свой страх и риск: уверенности в буду-щем нет, о полноценной ра-боте пока речи не идёт. К слову, несмотря на ограничения, клиенты ак-тивно просятся на процеду-ры: у многих уход за собой 

вошёл в привычку. Самое сложное – неясность, когда карантин закончится. В та-кой ситуации начинаешь за-думываться: стоит ли даль-ше продолжать предприни-мательскую деятельность. Если вся эта ситуация с эпи-демией затянется, то уже проще найти работу в бюд-жетной организации со ста-бильной ставкой, чтобы хоть как-то выжить. Но де-ло не только в деньгах: всем нам приятно быть нужны-ми, общаться с другими, по-лучать оценку своего труда – всего этого сейчас не хва-тает.
Дмитрий ЗЕНКОВ, во-

дитель автобуса в АП-6 
филиала ЕМУП «Гортранс» 
«Автобусные перевозки»:– В этом году 1 мая вме-сте с Днём Труда мы отмеча-ем 95-летие со дня откры-тия регулярного автобус-ного движения в Екатерин-бурге. Торжественные ме-роприятия по этому случаю пока пришлось отложить, но настроение всё равно праздничное. Горжусь тем, что работаю здесь: кто-то всю жизнь не может найти дело по душе, а мне автобу-сы нравились с детства, и я с восхищением смотрел на старших товарищей, кото-рые пошли работать води-телями. В АП-6 тружусь уже пять лет.В дни режима всеобщей изоляции наше стратеги-чески важное предприятие продолжает работать, обе-спечивая бесперебойную работу транспортной си-стемы в городе. И я этому очень рад. Конечно, транс-
порт, как и магазины сей-
час – места наибольше-
го скопления людей, не-
многие пользуются маска-
ми, и, выходя в очередной 
рейс, водители и кондук-
торы осознают все риски. 
Но волнения никто не по-
казывает: пусть пассажи-

рам передаются наша уве-
ренность и спокойствие.

Любовь ВОРОЖЦОВА, 
народная артистка 
РСФСР, более 50 лет – ак-
триса Екатеринбургского 
ТЮЗа:– За мою долгую жизнь такая пауза в работе впер-вые. Я думаю, что это про-исходит неслучайно, потому что за буднями, за времен-ной текучкой мы забываем о самых больших ценностях – жизни, здоровье и деле, которому мы все – каждый в своей области – служит. Сейчас я нахожусь на самоизоляции с моей ма-мой, ей 93 года. Дети при-носят продукты под дверь – не разрешают мне никуда выходить, потому что опа-саются не только за меня, но и за бабушку, у которой проблемы с лёгкими. Пауза очень тяжела. Мне страш-но подумать, что я не смо-гу вернуться в любимый те-атр. Без него я не представ-ляю жизни. Речь не только о спектаклях и общении со зрителями, для меня край-не важен творческий про-цесс – репетиции. Экономи-чески мы тоже на себе всё это почувствуем, а как ина-че, если столько людей си-дит дома! Есть тревога и внутри театрального сооб-щества. Каждый день я мо-люсь за всех хороших лю-дей, за всю страну, за весь мир. 
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В течение марта-апреля президент уже несколько раз через СМИ обращался к россиянам. 
Сначала он объявил о введении карантинной недели, затем продлил её до конца апреля. 
Также президент в прямом эфире озвучивал меры поддержки, которые власть окажет 
россиянам в период пандемии коронавируса
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Кому из ветеранов Великой Отечественной войны не нужно платить за телефон с 1 мая?Наталья ДЮРЯГИНА
Публикация в «Облгазе-
те» о том, что с 1 мая 2020 
года с ветеранов Великой 
Отечественной войны пе-
рестанут брать плату за 
пользование домашними 
телефонами, заинтересо-
вала многих наших чита-
телей. Пенсионерка и на-
ша постоянная читатель-
ница Зоя Смердева из Ека-
теринбурга от себя и от 
лица других участников 
общественной организа-
ции Свердловской области 
«Тыл – фронту» поинтере-
совалась, все ли ветераны 
смогут пользоваться до-
машними телефонами бес-
платно и что нужно для 
получения этой льготы. О подарке для ветера-нов Великой Отечествен-ной войны и блокадников ко Дню Победы в виде бес-срочного права бесплатно пользоваться стационар-ной телефонной связью за-явил в конце февраля пре-зидент компании «Ростеле-ком» Михаил Осеевский во время выступления в Со-вете Федерации РФ. И, как выяснилось, на такую ак-цию пошёл только этот опе-ратор стационарных те-лефонов: если ветераны войны и блокадники поль-зуются услугами других те-лефонных операторов, то по-прежнему будут платить за домашний телефон. – Для нашей компании отменить плату за домаш-ние стационарные телефо-ны для участников Вели-кой Отечественной войны и жителей блокадного Ле-нинграда – шаг совершенно естественный и логичный. Сегодняшние условия, ког-да нужно оставаться дома, показывают, как важны все средства для удалённого общения, а для людей стар-

шего поколения главным и привычным из них остаётся домашний телефон, – счита-ет Михаил Осеевский. – Мы благодарны всем ветеранам и блокадникам за героизм и самоотверженность, ко-торые они проявляли ради других, ради мира. В пресс-службе Ростеле-кома «Облгазете» поясни-ли: для того чтобы начать 
бесплатно пользоваться 
домашним стационарным 
телефоном, от ветеранов 
ничего не требуется. Та-
рифный план с бесплат-
ными звонками на посто-
янной основе подключа-
ется им автоматически с 
1 мая 2020 года согласно 
спискам ветеранов ВОВ и 
блокадников. Эти списки Ростелекому предоставили органы власти субъектов РФ, в том числе и Свердлов-ской области. Если кто-то из блокадни-ков и ветеранов Великой Оте-чественной войны пользу-ется услугами другого теле-фонного оператора, но захо-чет перейти на Ростелеком, чтобы не платить за стацио-нарный телефон, то необхо-димо просто оставить заяв-

ку на подключение по теле-фону 8–800–200-77–66 (зво-нок бесплатный). Заявку об-работают за несколько дней, и в течение недели переве-дут на бесплатный тариф. Операторы горячей линии расскажут подробности пре-доставления этого тарифно-го плана для ветеранов.Если кто-то из абонен-тов по разным причинам не попал в списки участников акции, то операторы линии передадут эту информа-цию, и вопрос оперативно решат. Всего с 1 мая на бес-срочное бесплатное поль-зование домашним теле-фоном Ростелеком перево-дит более 3 000 ветеранов Великой Отечественной войны в Свердловской об-ласти. Отметим, что к этой категории льготников от-носятся и труженики тыла – они тоже имеют звание ветерана войны.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Для перехода на бесплатное пользование стационарным 
телефоном ветеранам никуда не нужно идти

      ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
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Многие россияне пока не почувствовали угрозу от COVID-19, 
но опасность ещё не миновала. Власти предостерегли граждан 
от поездок на природу и походов в гости на предстоящих 
майских праздниках
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На первый план в период пандемии вышли люди, трудящиеся «в реальной экономике»
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В своём выступлении глава 
государства напомнил, что 
28 апреля в нашей стране не-
официально отмечается как 
дата создания службы ско-
рой медицинской помощи. 
Выразив признательность и 
благодарность сотрудникам 
этой службы, он сообщил 
о решении официально уч-
редить профессиональный 
праздник «День работника 
скорой медицинской помо-
щи» и отмечать его ежегод-
но 28 апреля.

Екатеринбург Ирбит К.-Уральский Красноуфимск Нижний Тагил Серов
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА


